

23-11-90

Don Patricio:



Adjunto evaluación mensual:

La dinámica política, como vera, crea un Polo de poder presidencial. Ese factor modifica el escenario público.

Indiferente a visita Bush, el 14 de Diciembre sera una fecha donde es preciso generar mística, tanto en la base política como en la independiente.

Un sincero saludo de cariño y gratitud.

Federico Willoughby

## EVALUACION DE IMAGEN OCTUBRE - NOVIEMBRE

Se establece un Polo de Poder. Los ascensos y retiros del Ejército, refrendados por la Contraloría, establecieron la señal que el General Pinochet está efectivamente bajo la autoridad del Presidente de la República. Así lo interpretó el país, la prensa y los observadores internacionales.

Este hecho establece al Presidente con una imagen de Polo de poder, lo que tiene derivaciones institucionales en las Fuerzas Armadas, de tipo político en la oposición y también en el poder económico. Debe considerarse que también se genera la creencia que al estar el General Pinochet debilitado, al menos, deja de ser causa mayor de las dificultades del gobierno.

La idea del vacío de adversario visible activo y peligroso genera una dinámica distinta en quienes se mantienen unidos para combatir a Pinochet, dejando de lado disputas o demandas que afectarían la gestión presidencial.

En este proceso la imagen del Presidente aparece consecuente y dando más espacio al Ministro de Defensa. La situación interna del Ejército, aquejado por una cuestión de honor, tendrá una dinámica propia y cualquier intervención ajena a él, lejos de facilitar su proceso de maduración, estimulara el espíritu de cuerpo, solidario al mando.

El período Octubre/Noviembre mostró al Presidente activo en la defensa del gobierno y su tarea, con más contacto con la base social, con más manejo político parlamentario, imbuido en los salarios, economía, violencia, política social y reforma constitucional.

La imagen pública de contacto regional y metropolitano es que la movilización social ha disminuido en torno al gobierno.

La prescindencia en el ámbito partidista de la concertación (congresos) favorece la imagen de Gobierno Nacional y su participación marcará un estilo para el resto del período.

La preocupación por la juventud es un mensaje de alta receptividad y la figura política del mandatario, como alguien que los comprende y alienta, compartiendo responsabilidades es el recurso de mayor rendimiento sectorial en el escenario público del país.

### Entrevista de T.V

La entrevista del Presidente en TVN marca en los medios, su voluntad de asumir indultos en DD.HH., la energía para decidir en ascensos y su defensa de la situación económica. Un sector de las revistas opositoras y "La Segunda" acogieron opiniones sobre las referencias al general Pinochet.

### Violencia

La prensa ha destacado los hechos de violencia criminal, acción del grupo Lautaro y asaltos. En los editoriales y comentarios no hay una expresión de responsabilidad del Gobierno. La tendencia opositora es más bien sugerir que la liberalidad del sistema es estimulante a estos hechos.

### Visitas regiones

Temas sobre juventud, corrupción, drogas, indulto y jubilados mejoraron cobertura de los medios a la gira a la I región. De los tres días, sólo capturo titulares de diarios, TV y radio, en referencia a temas nacionales. Sistema de entrega de noticias de reporteros que viajan debe analizarse, para aumentar y mejorar su rendimiento.

### Corrupción, Cutufa, Cheques, Villa Grimaldi

El nivel de información y la imagen negativa aparecen transferidos al régimen anterior y en manos del Poder Judicial. El Presidente proyecta sensación pública de actuar con la verdad por la vía de los instrumentos policiales y jurídicos.

### Relación Ejército

Este período consolidado, a juicio de los analistas y por los encabezados de la prensa la autoridad presidencial para decidir en los asuntos de la FF.AA.

El episodio Parera-Castro y sus implicaciones con la Contraloría crearon expectación en la prensa, tanto por espacio, tiempo, como por la importancia del tema.

### Acción Metropolitana en terreno

"La Convención de Santiago" y "El Gobierno escucha a la gente" en Conchalí, tuvieron una reacción modesta en los medios de comunicación. Pero demostraron interés y conocimiento del Gobierno y el Presidente de los problemas planteados, lo que reafirma la imagen de comunicación con la realidad, asociada a la de soluciones por el Gobierno.

(Si se ven encuestas de venta y audiencia el viernes y sábado son mejores días para generar noticias)

ACTITUDES EVALUATIVAS	EFECTIVIDAD	SERENIDAD	VALORES MORALES
<u>EFECTIVIDAD</u>	<p>El Presidente representa a partir de estos meses. Un polo de Poder. Objetivo de enfrentar problemas se cumple, dando señales claras de autoridad y coherencia política.</p>	<p>La situación de ascensos dió al Gobierno estabilidad con FF.AA. Se abre un período para su profesionalización. Ejército vive proceso interno.</p>	<p>Energía en el tema corrupción refuerza imagen moral. El sector más sensible es la juventud, que busca llenar vacíos de mística y acción en todos sus segmentos.</p>
<u>ECONOMIA</u>	<p>Se ha ganado terreno en la credibilidad, por cuanto las señales económicas, han confirmado política presidencial y la disminución inflacionaria. El sector empresarial ha modificado su criterio y esta en proceso de revisión de estrategia.</p>	<p>Gestión económica y su manejo va traspasando al Gabinete el estílo del Presidente. La coordinación del tema reajustes públicos y profesores equilibra expectativas con realidad.</p>	<p>la conducta ética y de pragmatismo transparentan la imagen de trabajo, con mayor desenvolvimiento en sus tareas de Jefe de Estado. La justicia de los actos va generando confianza en la oposición.</p>
<u>GOBIERNO INTERIOR</u>	<p>Se ha demostrado efectividad en conjunto de problemas de violencia que han derivado a la justicia. Incremento contacto y conducción política. Presidente definió criterio sobre reforma institucional.</p>	<p>La tarea de romper el aislamiento y conocer la realidad es provechosa por sus efectos didácticos. Acción fuera de Palacio estimula adhesión pública.</p>	<p>La puesta en marcha del equipo y las tareas, deja pendiente un mayor contacto con las bases sociales de todos los estratos antes de marzo. Equilibrio de trato con partidos y políticos se destacan es este período.</p>
<u>RELACIONES EXTERIORES</u>	<p>Terrorismo extranjero es un elemento nuevo. Y se entiende así, Chile no aparece claro en posición sobre El Golfo. Anuncio viaje a Europa sin reacción. Visita Bush se maneja en niveles que no comprometen al Presidente.</p>	<p>Flujo de visitas de Estado confirman reinsertión internacional El Presidente de Chile, es anfitrión del Gobernante más poderoso del mundo. Lo demás es misceláneo. Visita Bush ha creado expectativas en temas pendientes, eso disminuye su efecto internacional.</p>	<p>Satisfacción por la confianza externa en el Gobierno. Síntomas no específicos en derechos humanos. Se acentúa apoyo Comunidad Europea a planes sociales por informes de pobreza (Cepal)</p>